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Protokoll vom 1. Treffen im SJ 2023/24 am 27.09.2023 in 
der Geschwister-Scholl Grundschule (Elsbethstraße) 

1 Vorstellungsrunde und Wahl des neuen AK-Vorsitzes 

Der AK/KER ist eine Austauschplattform und kümmert sich um die Herausforderungen der Schulen. Er 
ist in verschiedenen Gremien der Stadt vertreten, in denen Herausforderungen und Probleme 
weitergegeben werden können. Der AK/KER ist sehr daran interessiert, Probleme an den Schulen vor 
Ort zu lösen. Es wird gebeten, Probleme an den Schulen an den AK zu melden. 

Zur Wahl stellen können sich ER-Vorsitzende oder Delegierte einer Schule. 

Die Aufgabe des AK-Vorsitzenden besteht im Informationstransfer aus den Schulen in den KER-
Vorstand, Hilfestellung oder Wissensquelle. 

Jans Arbeitsaufwand für den AK betrug etwa 4 h/Woche. 

Schulen bzw. Elternräten wird empfohlen, einen Delegierten zu wählen, um die Last auf mehrere 
Schultern zu verteilen. Der ER-Vorsitzende ist ansonsten automatisch im KER. Der ER kann einen 
Delegierten in den KER wählen, der dieses Amt übernimmt. 

1.1 Wahl des neuen AK-Vorsitzes 

Folgende Kandidaten stellen sich zur Wahl: 

für das Amt des Vorsitzenden: 
Kathy Dreißigacker 

Ja-Stimmen: 19 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  1 

Für das Amt des 1. Stellvertretenden: 
Stephan Steinhagen (Delegierter in den KER) 

Ja-Stimmen:  19 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  1 

Für das Amt des 2. Stellvertretenden: 
Jenny Leuckert (Delegierte in den KER) 

Ja-Stimmen:  19 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  1 

 

2 Situation an VKA-Klassen 

Jan wurde darauf angesprochen, dass es soziale Spannungen in VKA-Klassen gibt, da mitunter 
deutliche Altersunterschiede in den Klassen herrschen. Es wurde gefragt, ob es an anderen 
Grundschulen auch derartige Probleme gibt und darüber diskutiert. Probleme bestehen hier teilweise. 

Die Rückmeldung aus einer Oberschule war, dass es v.a. für Schulen problematisch ist, die mehrere 
VKA-Klassen haben. Hier gibt es z.B. Probleme auf dem Schulhof: Auch würden ukrainische Schüler 
vom Schulamt besser behandelt, als z.B. Kinder aus arabischen Herkunftsländern. 

An Grundschulen sieht man eher das Problem der Mentalitäten und des Betreuungsschlüssels. 
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Für Bildung und Teilhabe sind die Bearbeitungszeiten sehr lang, der Antrag an sich ist sehr vereinfacht. 
Jede Schule hat ihren eigenen Sachbearbeiter. Trotzdem ist es für ausländische Bürger problematisch, 
die Anträge zu verstehen. Aufgefallen ist hier auch schon die Voreingenommenheit der Bearbeiter. 
Kathy nimmt das Thema mit in den Familienbeirat und Jan gibt es an Frau Felthaus weiter. 

3 Fahrradausbildung 

Der Übungsplatz an Prager Straße wird demnächst eröffnet, beim Alleecenter gibt es Schwierigkeiten. 
Jan spricht es nochmal bei der Stadt an (Fr. Dr. Voigt im Amt für Schule ist dafür zuständig). 

4 Schwimmbegleitung 

Es kam die Rückmeldung, dass Schwimmunterricht derzeit an mehreren Schulen nicht stattfinden 
kann, wenn keine Eltern die Schwimmgruppen zur Schwimmhalle begleiten. 

Weitere Möglichkeiten könnten hier sein: SSA, Teach-First-Fellows, Start-Training-Programm der Uni 

5 Digitales Notenbuch 

Kurzaustausch über Erfahrungen mit diversen digitalen Notenbüchern. Beispiele sind: 

 Schulmanager 
 Fuxnoten 
 Notenbuch 

6 Hans-Kroch-Schule 

Vom Vertreter der HKS wurde angesprochen, dass u.a. die LRS-Klasse wegen Personalengpässen vom 
Hort ausgeschlossen worden sei. Das Problem hier: Kinder kommen aus ganz Leipzig, viele mit 
Fahrdienst. 

Jan kümmert sich darum 

7 Kooperation Kindergarten-Grundschulen 

Es wurde angesprochen, dass die Kooperation zwischen KiTas und Grundschulen nicht immer gegeben 
ist, es aber eigentlich Kooperationsverträge geben sollte. 

8 AK LRS 

Bitte aktiv betroffene Eltern ansprechen, sie sollen sie bitte gern bei Alexander Kranz melden. 

Fragen von Alex:  

 Gibt es bei Euch an der Schule LRS-Förderung?  
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 Gibt es Lerntherapie für LRS?  
 Mit welchem finanziellen Aufwand? 

Die LRS-Verordnung gilt uneingeschränkt. Bei Problemen hilft Alex gern weiter. 


